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(E) ENTREVISTA. SAMUEL BRICEÑO, vocero Confech y presidente dela Federación de Estudiantes UV: 

“Nuestro piso es que se condone 
el CAE a todas las personas que 
ganan de $750 mil para abajo” 
Gian Franco Giovines D. 
gian.giovines2mercuriovalpo.cl 

na de las grandes pro- 
mesas de campaña del 
Presidente Gabriel Boric 

se ha transformado en un dolor 
de cabeza en su tercer año de 
mandato. Pese al compromiso 
inicial de condonar universal- 
menteel Créditocon Aval del Es- 
tado (CAE), dosaños después el 
Ejecutivo ha descartado otorgar- 
le un “perdonazo” ala totalidad 
delos deudores, dada la estra- 
tosférica inversión que repre- 
sentaría la medida -más de $US 
11.900 millones, cerca de un 4% 

del PIB nacional-. Hoy, en cam- 

bio, el Gobierno se encuentra 
trabajando en un proyecto que, 
si bien buscará ponerte fin al 
CAE, ofrecería una condona- 

ción parcializada, con foco en 
los sectores más vulnerables. 

Luego de encabezar unama- 
nifestación estudiantil en las 

afueras del Congreso Nacional, 
Samuel Briceño, presidente de 
la Federación de Estudiantes de 
la U. de Valparaíso (UV) y vocero 
dela Confech, no escondesude- 

cepciónante una oferta decam- 
paña que hasta hoy no ha sido 
cumplida. 

- Este domingo el ministro Catal- 
do confirmó queel proyecto para 

terminarconel CAE eimpulsarun 
nuevo sistema definanciamiento 

vaa ingresar al Congreso el 14 de 
octubre. ¿Cómo reciben la noti- 

cia? 
-Loprimero eslamentar lo mu- 
cho quese ha retrasado el pro- 
yecto, por diferentes razones, 
'como lo ha mencionado el Eje- 
cutivo. Obviamente, valoramos 
que porfintengamos una fecha 
dlaray esperamos queno vuelva 
a haber un atraso. Nosotros es- 
peramos que haya una condo- 
nación total yreal del CAE yque 
esto vaya también con un siste- 
ma de financiamiento del cual 
pasela lógica del sistema Auge. 

     

  

vienda? 
-Yo creo que justificaciones hay 
muchas. El 68% delas personas 
endeudadas ganamenos de750 
mil pesos. Además, es una mala 
política nosolamente para las fa- 
milias, sino que también parael 
Estado, en razón de que se ha 
gastado una cifra cercana tam- 
biénala que seestimalacondo- 
nacióntotalen torno financiar 
unsistema quesolamente ha ge- 
nerado que los bancos ganen 
mucho dinero, porque tenemos 
que tomar en consideración 
que, aproximadamente, el Esta- 
do, cuando hace la compra de 
loscréditos por morosidad, pa- 
gaalrededordeun33% derecar- 
go por sobre cada cartera de 
deuda. Tenemoscasos dondese 
paga hasta más del 50% por las 
deudas, en el caso del Banco 
BCI, comoinformóel estudio de 

la Fundación Sol. 

+El Gobierno prácticamente ha 

descartado la condonación uni- 
versal del crédito, limitándola a 

los casos más críticos o vulnera- 

MIGUEL CAMDOS 

a, 
COMPARTE QuE SE DEBE PRIORIZAR A QUIENES HAN ABONADO LA DEUDA. 

“Para nosotros es 
una decepción (la 
no condonación 
universal del CAE), 
entendiendo, 
obviamente, la 
responsabilidad 
que han tenido 
los anteriores 
gobiernos' 

guiremos firmes con nuestra 
posiciónrespectoala condona- 
cióndelCAEo, al menos, quese 
condone el crédito atodas las 
personas que ganan desde 750 
mil pesos para abajo. Es una 
propuesta quetienetodall 
como lo es en el caso del im- 
puesto alarenta, dondealrede- 
dor del 75% de las personas no 
lo pagan, porque ganan menos 
de750il pesos. 

  

“LO COMPARTIMOS” 
-El ministro Cataldo dice que la 
condonación parcial debe ser 
“justa”, priorizando a aquellos 
quehan ladeuda. 

añosquese pagan. También cre-
emos que debe existir un crite-
riodegénero, entendiendo que
el 57% de los deudores son com-

pañeras. 

- ¿Llama la atención que el Go-
bierno ingreseel proyectoel14 de
octubre, ad portas de las eleccio-
nes municipales yregionales? 
-No entramos en esa discusión

respecto asila fecha respondea
intereses políticos ono. Creemos
queel Gobierno podrá tener sus
razones, esperemos que no, pe-
roanuestro juicioladiscusión va
porotrolado, y nosotros sípone-

mos ahínco en que(el proyecto)
tendría que haber sido mucho
antes presentado. Queremospo-
nerelfoco en torno a poder dar
alguna solución a las personas
que están endeudadas y a las
personas que tienen que tener
claridad respecto decuálvaaser
elfinanciamiento que van ate-
ner, porque tampoco podemos
dejaralaspersonasen una nebu-
Josarespecto acómo van afinan-
ciar sus estudios. Estamos ha-

blando del futuro de miles dejó-

venes con sueños. 

- ¿Qué ha pasado con el movi-
miento estudiantil estos años,
queha parecidomudo, sinningún
emplazamiento de importancia
alGobiemo de tumo? 
-Más que estar mudos, la pande-

mia representó dificultades or-
ganizativas, sobre todo a noso-
tros como movimientos estu-
diantiles. Y eso ha generado un
proceso de reorganización, pe-
ro no quiere decir que no haga-
mosemplazamientos al Gobier-
no, queno tengamosla vozcríti
ca hacia el Gobierno, lo cual lo

hemos planteado. ¿Por qué?
Porquenosotros vamosa seguir
enpiedelucha pormejorescon-
diciones para nuestros compa-
ñeros. 

-¿Estasmanifestaciones podrían
  

- Es un criterio que nosotros 
  -Seestimaquela 

tal del CAE tendría un costo de 
US$11.900 millones, equivalente 
al 4% del PIB. ¿Se justifica este 
gasto, pensando en otros reque- 
rimientos urgentes anivel regio- 
nal, como lo son la salud y la vi- 

bles. ¿Fueunat para el 

gremio estudiantil quenosecum- 
plala de ña del 
PresidenteBoric? 
- Para nosotros es una decep- 
ción, entendiendo, obviamen- 
te, la responsabilidad que han 
tenidolos anteriores gobiernos 
en esta situación. Nosotros se- 

timos. Claramente, tie- 
ne que haber una priorización 
para quienes han hecho el es- 
fuerzo, contodas las dificultades 
que tiene, de pagar un crédito 
conunaalta tasa deinterés, por- 
que esirrisorio la cantidad de 

-Por el momento estamos espe-
randoala presentación del pro-
yecto y ahí, como consideración
anivel nacional, vamos air defi-
niendoel trazo, el camino que
vamos a seguir, el que también
vaairmuydela mano conla dis-
cusiónlegislativa. es   

O UHALRAT HoNCOs! 

os ES ESTAS Lito) 

ACEDENTES ARIEL Bor 

ACTWNE Ea 

CON URGENCIA SE PIDE EL AUMENTO DE RECURSOS PÚBLICOS. 

En masivas marchas 
exigen mejoras para 
los establecimientos 

VALPARAÍSO. Docentes piden cambiar 
fiscal que investiga accidente en Liceo 1. 

os masivas marchas, 
D encabezadas po arte 

de profesores, estu- 
diantes secundarios y asisten- 
tesdela educación de Valparaí- 
so, se desarrollaron ayer enla 
capital regional. La primera 
convocatoria fue alas 11.30 ho- 
ras, en la plaza Victoria, lugar 
enel cualse reunieron un cen- 
tenar de funcionarios y alum- 
nos provenientes delos liceos 
Insuco, Eduardo de la Barra y 
Liceo 1 de Niñas María Franck 

de Mac Dougall y el Colegio 
Winterhill, quienes se despla- 
zaron hasta el frontis del Servi- 

cio Local de Educación (SLEP), 
en la calle Cochrane 867. 

La otra movilización fue en 
latarde, liderada porel Colegio 
deProfesores de Valparaíso y la 
Asociación de Funcionarios de 

Valparaíso (AFEV), ala quetam- 
bién se plegaron alumnos se- 
cundarios. La columna de ma- 
nifestantesse desplazó desde el 
Liceo 1 de Niñas hasta Yolanda, 
tomándose ambas vías, lo que 
generóuna alta congestión. 

INFRAESTRUCTURA 

Uno de los temas que se de- 
manda tiene que ver con sub- 
sanar los problemas de infraes- 
tructura de los establecimien- 
tos. El ejemplo más claro, di- 
cen, fue el accidente que su- 
frieron dos alumnas del Liceo 
1,al caer de una tarima en mal 
estado, incidente actualmente 
bajo investigación. 

Mía Matus, representante 
delos estudiantes del Consejo 
Local de Educación Pública, 

afirma que “necesitamos in- 
fraestructura adecuada para 
nuestrosliceos públicos yse en- 
treguen recursos para hacerlas 

  

“Las autoridades 
políticas deben 
asumir que existe 
una deuda pendiente 
con la educación 
pública”. 

Alejandra Arévalo 
Presidenta del Colegio de 

Profesores comunal Valparaíso 

mejoras que correspondan”. 
La presidenta del comunal 

Valparaíso del Colegio de Profe- 
sores, Alejandra Arévalo, seña- 
la que en el caso del Liceo 1 de 
Niñas, “el proceso de investiga- 
ción -del accidente- no puede 
serefectuado por ningún traba- 
jador del Servicio Local de Edu- 
cación de Valparaíso, porlotan- 
10, solicitamos el cambio de fis- 
cal y exigimos que sea uno ex- 
terno. Es la Dirección de Educa- 

ciónPública quien debe asumir 
esa responsabilidad”. Agrega 
que “las máximas autoridades 
políticas en educación deben 
asumir que existe una deuda 
pendienteconla educación pú- 
blicade Valparaíso, que requi 
re aumento del presupuesto” 

Los trabajadores exigen 
que haya unalicitación pública 
o un convenio estratégico que 
garantice, a través de distintos 
prevencionistas de riesgo, un 
análisistécnico delos recintos. 

El presidente dela Asocia- 
ción de Asistentes dela Educa- 
ción de Valparaíso (Sitecova), 
Alonso Carvajal, aseguró que 
“vamos a seguir insistiendo 
por el 2% Constitucional, por- 
que la situación de las dos 
alumnas del Liceo 1 de Niñas, 

es un reflejo del mal estado de 
los66 establecimientos”. 03 
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